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Présentiel : Véronique Fatier, Antonio Fonseca, Thomas Valle, Mélanie Pieters (assistante)   

Visio : Violaine Litzler, Céline Machado 

 

Coordination de la DFC du 6 juin 2024 

  

Point Domaine de la Politique Financière (DPFi) 
Avec Antoine Petitet 

 

Rdv avec la Commissaire aux Comptes (CAC) 

Laurent Selleret ne pouvant être présent aux dates proposées par la CAC pour une rencontre avec la FSGT, nous allons 

proposer des nouvelles dates de réunion le 27 juin, le 16, le 17 ou le 18 juillet 2024. 

 

Réflexion sur le modèle économique de la FSGT 

Il paraît indispensable d’engager un processus de réflexion sur le modèle économique de la FSGT. 

Un travail sur la refondation de la politique financière fédérale a été amorcé en 2016. Il a été nourri par une série de réunions 

entre des représentants de comités de catégorie 3 et des membres des Domaines fédéraux de la Politique Financière et de la 

Vie Associative Fédérée.  Ce travail a abouti à l'AG 2017 de Châtenay-Malabry sur une série de propositions (dont la création 

d'une 4ème part de cotisation). Une journée fédérale de réflexion sur le modèle économique et le sens de la cotisation avait 

été programmée en 2020 mais n’a finalement pas pu avoir lieu en raison du Covid. 

  

Le Collectif Cotisations et Ressources Communes est au centre des réflexions. Le CCRC est composé de représentants 

bénévoles et salariés de comités départementaux, régionaux et du siège fédéral. C'est un espace qui permet de croiser les 
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regards sur les politiques financières des structures FSGT. Aujourd’hui, le CCRC consacre la part principale de son activité à 

l'animation des campagnes de subventions du Plan Sportif Fédéral (PSF).  Ne doit-on pas recentrer les objectifs du CCRC 

autour des questions sur les cotisations et la diversification des ressources ? Par ailleurs, le suivi du PSF entre dans le cadre 

des missions de la Direction Technique Nationale (DTN). Le détachement du suivi du PSF du CCRC et sa reprise par la DTN 

est donc un scénario à étudier.     

  

Si les missions du CCRC doivent évoluer, il faut une feuille de route validée collectivement.  

Une journée fédérale de travail sur l’évolution du modèle économique de la Fédération pourrait permettre de lancer cette 

nouvelle dynamique. 

Cette journée doit être programmée en 2024 pour réamorcer ce travail (en lien avec l’Assemblée Fédérales des Comités). 

 

Recrutement au DPFi 

La fiche de poste sera forcément impactée par la réflexion en cours. 

A ce jour, la fiche de poste porte essentiellement sur le contrat de développement et le suivi des situations financières des 

comités. Elle inclut également la recherche de ressources nouvelles et, une participation au CCRC et à la coordination du 

DPFi. 

 

A noter que les questions liées au PSF et au suivi du contrat de développement pourraient être ajoutées aux nouvelles 

missions de la DTN. 

Une rencontre avec Ingrid Fichter sur les missions de la DTN aura lieu le 10 juin et devrait nous permettre d’avancer dans 

nos réflexions autour de ces missions. 

 

Une nouvelle séquence de travail entre la coordination de la DFC et la coordination du DPFi aura lieu le 17 juin pour poursuivre 

la réflexion. 

 

Retour sur l’audit Qualiopi – 14 mai 2024 
Avec Anne-Laure Goulfert 

 

La rencontre a lieu suite à l’audit Qualiopi du 14 mai dernier pour échanger sur le fonctionnement de l’Organisme de 

Formation Professionnelle (OF) cette saison. 

 

Pour rappel, l’OF a été créé en 2007 pour les formations professionnelles comme le Certificat de Qualification Professionnelle 

(CQP). Cette structuration nous a également permis de mettre en œuvre des formations en action collective bénéficiant de 

financements publics. 

 

Ce modèle de formation est de plus en plus sollicité. Nous sommes passés en quelques années de 2 formations en action 

collective à 11 en projet pour la saison prochaine. Les pôles, domaines, espaces demandent également un accompagnement 

à l’ingénierie de formation et à l’ingénierie pédagogique pour créer de nouvelles formations. C’est une excellente nouvelle car 

cela témoigne de la dynamique de formation en cours au sein des différents pôles, domaines, espaces de la fédération.  
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Cependant, étant donné les moyens limités de l’OF, tous les projets ne pourront être pris en charge, car, au vu des contraintes 

de Qualiopi, l’OF et le Domaine de la Politique de Formation (DPFo) doivent passer beaucoup de temps à accompagner 

chaque porteur de projet.  Nous devrons donc prioriser certaines actions en fonction de leur temporalité et de leur sens 

politique. 

 

Le DPFo va se réunir pour définir son orientation en termes de formation pro (dans le cadre de l’OF) et par la suite organiser 

une réunion avec les porteurs de projets. L’objectif sera d’abord de présenter les contraintes de la formation professionnelle 

(Qualiopi) et décider collectivement les actions qui seront organisées sur la saison 2024-25. 

Les financements des actions de formation par le biais de l’OF constituent également une piste dans le travail sur la 

diversification des ressources de la fédération. La prise en charge d’une partie des formations et de la VAE par des 

financements publics représente une manne financière importante et qui pourrait augmenter considérablement au vu de nos 

actions dans les années à venir. 

 

Un renforcement de l’OF (accompagnement et suivi qualité) est donc à étudier. Anne-Laure Goulfert se charge de rédiger 

une note d’opportunité à ce sujet pour la rentrée. 

 

Point Domaine de la Politique de Coopération et Solidarité 

Internationale (DPCSI) 
 

Situation Jamil Kadi 

Le 31 mai 2024, Jean-Yves Fauchon et Yves Renoux qui ont été mandatés par la DFC pour prendre contact avec Jamil Kadi 

et échanger avec lui des conditions d’une reprise du dialogue pour une séparation dans les meilleures conditions possibles 

pour toutes les parties. 

Jean-Yves a fait un premier retour de cet échange. 

Une réponse va être envoyée dans les prochains jours. 

 

Rencontre avec le collectif des formateurs du projet Palestine 

Une rencontre avec le collectif va être organisée le mardi 11 juin. 

L’objectif de cette rencontre est d’échanger avec eux sur la situation actuelle du projet  
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Ordre du jour DFC des 13 et 14 juin 
 

JEUDI 13 JUIN 

 

10h00 – 11h30 : Contexte  

• Point sur les effectifs  

• Point d’orientation sur la trêve Olympique  

 

11h30 – 12h30 : Situation DPCSI  

 

12h30 – 14h00 : Pause déjeuner  

 

14h00 – 14h15 : Information sur le Pass Sport (avec Ingrid 

Fichter)  

 

14h15 – 15h : Projet de développement 90 ans (avec Ingrid 

Fichter)  

 

15h00 – 15h30 : Missions DTN (avec Ingrid Fichter)  

 

15h30 – 15h45 : Pause  

 

15h45 – 16h15 : Campagne de communication 90 ans (avec Zineb 

Ajaaram)  

 

16h15 – 17h15 : Base des licences et évolutions  

VENDREDI 14 JUIN 

 

9h30 – 10h00 : Commission déménagement du siège 

fédéral 

 

10h00 – 11h00 : Vers les Assises nationales et 

internationales du sport populaire 2025 (Avec le 

comité Isère)  

 

11h00 – 11h15 : Pause  

 

11h15 – 11h45 : Estivales  

 

11h45 – 12h30 : Questions d’actualité  

• Club France  

• Fête de l’Huma  

• Présentation Livre René Moustard 22/06  

 

Questions d’actualité / Courriers / Sollicitations / Invitations 

 

Mail Nicolas Escorne 

Nous allons échanger avec la Ligue et Nicolas Escorne à propos de son mail du 11 mai suite à la réunion du Brevet Fédéral 

d’Animation du 7 mai et des suites à donner. Une rencontre leur sera proposée lors des Estivales qui auront lieu à Carcans 

du 1er au 5 juillet (33).  

 

Rencontre avec Marie Amélie Le Fur - CPSF 

Une rencontre avec Marie-Amélie Le Fur, président du Comité Paralympique et Sportif Français, est à programmer avant la 

fin de la saison. Violaine Litzler fait le lien avec le CPSF pour l’organiser. 
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Rencontre avec l’ANESTAPS 

L’ANESTAPS nous a contacté pour une rencontre en vue de la poursuite de la collaboration avec la FSGT engagé cette 

saison. Thomas Valle va prendre contact avec eux pour fixer une date. 

 

Rencontre avec l’UCEC – 4 juin 

Céline Machado a pris part à une rencontre entre la ligue Occitanie FSGT et l’Unió de Consells Esportius de Catalunya 

(UCEC), à propos des commémorations des 90 ans des Olimpiada Popular de 1936. Il y a une volonté de projet commun 

avec la FSGT autour de cet évènement. 

Nous aurons en juillet un premier retour sur ce qui pourrait être mis en place. 

Cette commémoration serait un point d’étape sur une collaboration plus pérenne au niveau de nos activités 

 

Sollicitation Mediapart 

Nous avons été sollicités par un journaliste de Mediapart pour une interview afin d’avoir le positionnement de la FSGT sur 

la campagne demandant l'éviction des athlètes israéliens au JO, ou tout du moins que leur soit réservé le même sort que 

les Russes et les Biélorusses. 

Antonio Fonseca se charge de répondre à la sollicitation en renvoyant dans un premier temps vers l’édito de Sport et Plein 

Air « Au-delà de la trêve Olympique ». 

 

Sollicitation de la Maison de la citoyenneté de La Courneuve 

Nous avons été sollicité par la Maison de la citoyenneté James-Marson à la ville de La Courneuve pour un débat sur la 

question du sport comme objet de conquête ouvrière et populaire et comme enjeu fort d'émancipation sociale notamment 

pour les femmes. 

Pour des raisons de disponibilités, nous ne pourrons prendre part à cette manifestation. 

 

Présentation du livre de René Moustard au musée de l’Histoire vivante à Montreuil – 22 juin 

Une présentation du livre « Militant du sport populaire », de Julien Legros et René Moustard, aura lieu lors de la fête de la 

ville de Montreuil au Musée de l’Histoire vivante le 22 juin. 

Nous allons relayer l’information auprès des comités franciliens, du siège fédéral, et voir qui peut y prendre part pour la 

DFC lors de la prochaine réunion. 

 

Audition par le Conseil Municipal de Villejuif – le 24 juin 

Le cabinet du Maire de Villejuif a contactée Emmanuelle Bonnet-Oulaldj pour être auditionnée par le conseil municipal le 

24 juin. 

Nous avons fait le lien avec le comité Val de Marne pour discuter de l’opportunité de cette rencontre. Nous attendons un 

retour de leur part. 
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Proposition de partenariat VVF villages - la belle vie - Olivier Bussmann (ex touristra) 

Véronique Fatier est en charge des relations avec les prestataires et des partenaires notamment ceux qui font suite à la 

reprise de Touristra par différentes structures issues du tourisme social. 

A ce titre, elle prendra contact avec Olivier Bussmann. 

 

Erratum compte-rendu du 24 mai 2024 
La visite de la ville de Grenoble a eu lieu le 22 mai en présence d’Éric Peron (nos excuses à Eric Chêne et Eric Peron). 

 

Calendrier DFC et coordination DFC jusqu’à septembre 2024 
 

13-14 juin : DFC plénière 

20 juin : Coordination DFC 

27 juin : Coordination DFC 

11 juillet : Coordination DFC 

18 juillet : Coordination DFC 

29 août : Coordination DFC 

5 septembre : Coordination DFC 

12 septembre : Coordination DFC 

19-20 septembre : DFC plénière 


